

dans l'Etat démocratique, mais un processus de purification de cet Etat qui écrase par la violence tous les facteurs adverses qui avaient pu se fonder.

Le mouvement ouvrier a surgi comme une négation de la démocratie et il ne peut reprendre son cours qu'à la condition de rester dans les limites de son programme, s'exprimant dans le nécessité de créer l'Etat ouvrier sur les principes de la dictature du prolétariat. Ce régime de transition permettant de balayer toutes les résistances des forces ennemies, réa-

lise aussi des conditions poussant à une plus haute expansion de la technique de production et prépare les conditions où la volonté des producteurs pouvant s'exprimer librement en vue de la satisfaction des besoins, les fondements seront établis pour une réelle égalité, et pour la suppression des bases mêmes de la démocratie qui n'est en définitive, et dans la meilleure des hypothèses, que consentement d'une majorité à confier la gestion de leurs intérêts à une minorité de gouvernants et de privilégiés.

ERRATA

Article « Crises et cycles dans l'Economie du Capitalisme agonisant » :

Page 386 : Lire comme titre du chapitre : « Processus organique dans l'ère impérialiste ».

Page 386 : 2e colonne, 23e ligne, lire : « capital bancaires ».

Page 387 : 1re colonne, 28e ligne, lire : « luttes », au lieu de « guerres ».

Page 387 : 1re colonne, 32e ligne, lire : « s'amorce un processus »...

Page 387 : Lire comme titre du chapitre : « Les guerres coloniales dans la première phase de l'impérialisme ».

Page 388 : 2e colonne, 32e ligne, lire : « se nourrissant de la chair des peuples coloniaux ».

Page 388 : 2e colonne, 39e ligne : lire : « s'oriente vers la guerre »...

Page 389 : 1re colonne, 31e ligne, lire : « ... une crise agricole... ».

Page 391 : 1re colonne, 46e ligne, intercaler : « la Chine ».

Page 394 : 1re colonne, 55e ligne, lire : « violées » au lieu de « vidées ».

Page 394 : 2e colonne, 17e ligne, lire : « caractères communs ».

**

Dans l'article intitulé : Herman Gorter, page 397, 2me colonne il faut lire :

« En effet, on peut dire d'elle (de Henriette Rolland-Holst), qu'elle protégea tous les courants anti-marxistes... et non pas marxistes, comme il est imprimé... qui virent le jour au cours de ces dix dernières années ».

Administration

Nous portons à la connaissance de nos lecteurs que nous cesserons l'envoi de la revue aux abonnements périmés. Par conséquent, nous prions les camarades qui désirent recevoir « Bilan » d'effectuer un versement soit à notre bureau de Paris, soit à celui de Bruxelles.

Nous rappelons aussi que les lecteurs belges peuvent régler leur abonnement en francs belges sans subir la **MOINDRE MAJORATION**. Il leur suffira d'effectuer un versement au compte chèque postaux : 766.82 Bruxelles, A. Honinckx, 41, rue J. d'Ardenne, Bruxelles.

LISTE DE SOUSCRIPTION

Liste n° 17, Paris.

Nero 10, Boye 5, Alfred 5, V. 0.50, X. 1, Agostina et Gigi 5, Fanfrilla 5, Robert 3, Maurice 2, André 3, A. 0.50, N. N. 2.

Total . . . fr. 42.00

Report n° 10 828.20

A reporter. . fr. 870.20